



Straßenverkehrsamt



Ihr Partner für Verkehrssicherheit

Kinder sehen und verstehen

Theoretische u. Praktische Übungen für Schulanfänger
und Vorschulbereich (Kindergärten) – Erste Klassen



Stadt  Frankfurt am Main, Straßenverkehrsamt
Abteilung 36.2 Verkehrssicherheit, Sonderdienste 36.23
Verkehrserziehung 36.23.2

Adickesallee 70, 60322 Frankfurt am Main
☎ 069/755-46391 - 94, ☎ 069/755-46396

E-Mail: verkehrssicherheit@stadt-frankfurt.de

Sehen Kinder wie Erwachsene?

- ✓ Ein Kind kann Geschwindigkeit und Entfernung nicht einschätzen.
- ✓ Die Wahrnehmung und die Motorik eines Kindes ist den Erwachsenen gegenüber, stark eingeschränkt.
- ✓ Bei Einschränkung der Sicht (z.b. durch parkende Fahrzeuge) verhält es sich unruhig und unsicher.



Verspielt ?

Auf den Verkehr achten!

- ✓ Kinder sind sehr leicht abgelenkt.
- ✓ Spielende Kinder achten nicht auf den Verkehr.
- ✓ Das Kind fixiert sein Spielzeug und übersieht die Gefahr.



Lernziele



Überqueren der Fahrbahn an einer Ampelanlage.



Überqueren der Fahrbahn am Fußgängerüberweg (Zebrastreifen).



Überqueren der Fahrbahn ohne jede Überquerungshilfe.



Fußgängerampel

- ✓ Bei Rot bleibt man stehen.
- ✓ Bei Grün darf man gehen.
- ✓ Beim Überqueren der Fahrbahn schauen wir, nach links, rechts und links, denn Autofahrer und Radfahrer könnten das Rotlicht der Ampel übersehen haben.



Fußgängerüberweg / Zebrastreifen

Bleib immer am Stopstein
(Bordsteinkante) stehen.

Schau nach links , rechts
und wieder nach links.

Schaue beim Überqueren der
Fahrbahn erneut nach den
Fahrzeugen, Autofahrer können
auch Fehler machen und plötzlich
losfahren.

Warte bis die Räder
der Fahrzeuge
stehen, erst dann
darfst du über die
Strasse gehen.



STOP am STEIN !!!

Bordsteinkante Überquerung ohne jede Überquerungshilfe

- ✓ Wo bleibe ich stehen, um nach den Fahrzeugen auf der Strasse zu sehen ??
- ✓ Bevor wir über die Strasse gehen, müssen wir erstmal am Stopstein (Bordsteinkante) stehen bleiben, dann schauen wir nach links rechts und wieder links, ist die Strasse frei dann dürfen wir auf die andere Seite gehen.
- ✓ Beim Überqueren der Straße noch mal nach links und recht sehen .
- ✓ Achtung Fahrzeuge müssen hier nicht stehen bleiben.



Gefährlich oder nicht?



- ✓ Achtung ist geboten, zwischen parkende Fahrzeuge gehen kann gefährlich sein, sucht euch eine große Lücke aus und geht soweit vor bis ihr die ganze Fahrbahn sehen könnt (Sichtlinie).
- ✓ Schaut erst nach Links , schaut dann nach Rechts und dann wieder nach Links , ist die Strasse frei dann könnt ihr gehen.
- ✓ Schau auf der Straße noch mal nach links und rechts denn schnelle Fahrzeuge sind leicht zu übersehen.

Kindersitz ? Muss das sein

Nehmen Sie ihr Kind niemals ungesichert im Auto mit
– auch nicht auf kurzen Wegen.

Kinder, die jünger als 12 Jahre und kleiner als 150cm sind, dürfen nur im Auto mitfahren, wenn sie mit einer geeigneten und genehmigten Rückhalteeinrichtung gesichert sind.

Der Gurt alleine genügt nicht!

Hat ihr Auto einen Beifahrerairbag, dann dürfen Sie ein Kleinkind mit rückwärtsgerichtetem „Babysafe“ nur auf der Rückbank transportieren.

Als kleinen Hinweis: Ihre Fachwerkstatt kann den Beifahrerairbag zeitweise deaktivieren, dort stellt man Ihnen auch eine schriftliche Bestätigung darüber aus - dann drohen weder Garantieverlust noch Ärger mit der Versicherung oder der Polizei



Fahrradhelme ???

Auch wenn Ihr Kind nur im Kindersitz auf dem Fahrrad mitfährt, sollten Sie Ihr Kind mit einem Fahrradhelm schützen. Falls Ihr Kind schon „Rad fahren“ kann: Bedenken Sie bitte, dass Kinder frühestens ab etwa 8 Jahren lernen, die Anforderungen, wie sie der Straßenverkehr stellt, zu bewältigen. Ein Helm kann die Folgen eines Unfalls zwar mildern, aber nicht die mangelnde Erfahrung ersetzen. Lassen Sie Ihr Kind nicht zu früh alleine Rad fahren.

Übrigens müssen Kinder, die noch nicht 8 Jahre alt sind, mit dem Rad den Gehweg benutzen. Kinder, die zwar älter als 8 Jahre, aber noch nicht 10 Jahre alt sind, dürfen den Gehweg ebenfalls benutzen.



Inline-Skating

Inline-Skates werden rechtlich als „Spielzeug“ eingestuft.

Daher ist die Fahrbahn für Skater tabu!

Geeignet und erlaubt sind Gehwege, verkehrsberuhigte Bereiche und Fußgängerzonen. Aber die Freiheit beim Inline-Skating endet dort, wo die Sicherheit anderer anfängt!

